



Communauté de l'Arche
NON-VIOLENCE ET SPIRITUALITÉ

ARCHE-POST

**Informations et invitations du
conseil international de l'Arche
Août 2019**

Bref résumé du Chapitre Général



Avec beaucoup de joie et de satisfaction, nous aimerions honorer notre mission en vous envoyant un bref résumé du Chapitre Général de l'Arche de cette année 2019.

Le compte-rendu plus détaillé sera publié fin septembre, celui-ci n'étant qu'un aperçu de ce que nous avons vécu visant à reconforter les membres de l'Arche n'ayant pas pu être présents physiquement avec nous.

Notre rencontre a été d'une immense beauté. Une organisation à la fois solide et légère a donné la forme à un contenu riche et profond, d'une grande souplesse, et instructif en bien des aspects.

Le premier jour, nous avons placé notre rencontre sous le signe de la spiritualité, qui forme la base de notre communauté, au même titre que la non-violence.



Ensuite, les différents pays se sont présentés brièvement, afin que nous puissions mieux nous connaître.

Il y avait dix pays présents : la France, l'Allemagne, le Brésil, l'Argentine, la Suisse, l'Équateur, l'Italie, l'Espagne, le Mexique et la Belgique. Il y avait environ 160 participant.e.s au total, et toutes ces personnes étaient réunies pour maintenir en vie la volonté de transformer le monde par la voie de la non-violence.

Nous avons reçu à cœur ouvert et avec beaucoup d'émotion le résumé du mandat réalisé par Margalida Reús. Et ensuite, nous avons écouté la présentation sincère et touchante de notre nouvelle Responsable Internationale Margarete Hiller, et nous avons aussi eu l'occasion de lui poser des questions.

Après cela, nous nous sommes réuni.e.s en groupes de travail autour de différents thèmes préparés en amont, tout cela ponctué par des apparitions comiques de marionnettes, où le rire fut le langage universel.



Chaque jour, nous avons prié avec un pays différent, ce qui nous a permis de communier avec les différents rites et traditions qui composent notre communauté.

Le premier soir a été animé par des chants et des danses traditionnels de l'Arche, qui furent l'occasion d'une rencontre festive.

Le deuxième jour, nous avons écouté les témoignages de certain.e.s engagé.e.s de plusieurs pays, qui nous ont fait le récit de leurs histoires et de leurs chemins parcourus au

sein de l'Arche. Puis, nous avons créé des espaces pour penser notre propre engagement et pour partager ensemble.

Philippe Gonzales, professeur de sociologie à l'Université de Genève qui a bénévolement accepté d'être pour nous un observateur extérieur, nous a permis de réfléchir en nous partageant sa vision de l'engagement dans l'Arche.

Nous avons ensuite procédé à l'élection de la Responsable Internationale, qui fut réalisée avec attention, préparation et soin. Le résultat fut de 92 pourcents de voix en faveur de l'élection de Margarete, suivi d'une belle danse de bénédiction.

Pendant le Chapitre étaient aussi exposés des panneaux explicatifs faits par les groupes de chaque pays, avec des photos des personnes qui les composent et des cartes pour les localiser, ainsi qu'un résumé de leurs activités. Ce fut une manière artistique de permettre plus de clarté et de connexion entre tous les pays.

L'avant-dernier jour, nous avons expérimenté une innovation avec l'Open Space, un forum ouvert qui nous a aidé à réfléchir, à penser des perspectives sur les façons de concrétiser notre engagement et à donner des directions pour les prochaines années.

Nous avons célébré à la Borie Noble l'accueil de la nouvelle responsable internationale et la fin du mandat de Margalida.



Nous avons assisté au départ de l'ancien conseil international avant de souhaiter la bienvenue au nouveau conseil, formé désormais par Stefan (Allemagne), Asha et Hermine (francophonie), Mariana (Argentine), Mauricio et Amanda (Brésil), Nati (Espagne) et Margarete (représentante internationale).



Au cours de cette cérémonie, nous avons aussi accueilli Pablo comme nouvel engagé du groupe de Saint-Antoine, avant de prononcer le renouvellement de l'engagement de tous les engagé.e.s.

Nous avons vécu une fête émouvante, marquée par des représentations artistiques, musicales, poétiques et comiques réalisées par les différents pays.

Puis, la soirée s'est prolongée en danses et en musique. Ce



fut un temps très fort de joie et de célébration qui a donné

sens à notre grande Communauté, par la participation de chacun.e dans cet instant de communion.

Le dernier jour, nous avons écouté avec beaucoup d'intérêt et même une certaine émotion les mots de Philippe Gonzales,



qui nous a proposé un retour profond basé sur ses observations, ainsi que des pistes de réflexion pour l'avenir.

Enfin, nous avons émis une conclusion générale sur notre vécu du Chapitre, avant de vivre les derniers instants de

rencontres libres entre pays et de tenir l'assemblée générale francophone.

Voici un recueil de sensations et de mots que nous avons souvent entendus de la part des participant.e.s pour conclure leur expérience : extrêmement émouvant, plus d'équilibre entre les pays (grâce au travail de traduction et à la présence de nombreux latino-américains), une organisation légère et profonde à la fois, une grande énergie d'amour et d'unité, un ravivement et un renouveau de l'engagement, beaucoup de musique et de danse, de la force, de la joie et de l'entente.



Au milieu de nombreuses chansons entonnées dans différentes langues et de fréquents temps de recueillement, nous avons vécu un moment de paix et de célébration. C'était un vrai plaisir d'être avec chacun.e d'entre vous. Nous remercions toutes les personnes qui ont travaillé dur pour rendre cet événement possible, en particulier les habitant.e.s de la Flayssière et de la Borie Noble pour nous

avoir accueilli.e.s, ainsi que Margalida pour son engagement fort et bénéfique lors de son mandat, et Margarete pour sa force, son courage et sa disposition à continuer de soutenir l'Arche et son idéal.

Nous avançons plus uni.e.s que jamais, plein.e.s d'espoir pour les prochaines rencontres et heureux et heureuses d'avoir fait le choix d'appartenir à un groupe qui habite, respecte, protège et sert notre planète Terre.

Fraternellement,
Amanda et Lenny.

P.S. : Les textes des différentes interventions ainsi qu'une synthèse du bilan et des réflexions en groupe seront envoyés à partir de mi-septembre. Vous pouvez dès à présent voir des belles photos sur le site international de l'Arche archecom.org

